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丰厚民生答卷没能换来掌声，兖州区组织党员干部重新了解群众困难和需求———

兖州：重回为民服务原点

□ 本报记者 吕光社 王德琬
本报通讯员 张宗磊 张美荣

看为民———

党员在社区亮明身份
一切为了群众，群众到底需要什么？如

何做才能拉近与群众的距离？“全区党的群
众路线教育实践活动动员大会”召开前夕，
兖州区委常委走进企业社区，通过上门访
谈、专题调研等形式听取民意。

当兖州区委书记张玉华来到鼓楼街道
息马地社区征求意见时，社区党支部书记
孙法泉毫不遮掩：“息马地社区有200多户党
员家庭，党员本该起模范带头作用，可有的
党员却连每年仅80块钱的物业费都不交，有
的党员为了抢个停车位和邻居吵吵闹
闹……这在群众中影响很坏。”孙法泉建议
道：“目前社区究竟有多少名党员？社区工
作人员也不一定‘门清’，我建议实施党员
到社区报到的制度，探索建立在职党员双
重管理和党员‘8小时外’的教育监督机制，
以此约束和监督党员8小时外的作风问题。”
张玉华边听边记，他惊讶道：“居然还有这
样的党员，以前还真不知道。”

即知即改，立说立行。为了树立党员良
好形象、拉近党员与群众的距离，3月28日，
兖州发布《关于开展机关事业单位在职党
员进社区报到工作的实施意见》，要求4月底
前所有在职党员必须到本人居住地社区党
组织报到，亮明身份，接受监督，服务社区。
每名党员每年至少在居住地社区参加志愿
服务2次以上，做好“八大员”工作——— 政策
法规宣讲员、社区发展的参议员、文明建设
的示范员、公益事业的促进员、困难群体的
帮扶员、科教文体的普及员、沟通联络的信
息员、社区稳定的安全员。

为促进领导干部更多地深入基层了解
诉求，兖州还实施区级领导联系群众、服务
基层“十个一”工程，每名区级领导干部联
系1个村、1家企业、1个部门、1所学校、1个社
会组织、1个产业项目、1个招商项目、1个重
点工程、1名优秀人才、1户困难家庭；并建立
党员干部直接联系服务群众制度，制定出
台了《深化干部联户党群连心工作的实施
意见》。“‘联户工作’是真联，所有干部都要
联。区级领导班子成员带头建立联系点，每
人确定一个村作为联系点，至少确定10个联
系户，每年到联系点蹲点时间不少于10天，
住在村里的时间不少于7个晚上。区直部门
单位机关党组织确定联建村，相关领导班
子成员每人在联系点至少确定10个联系户，
每年到联系点蹲点调研时间不少于2周，主
要负责人住在村里的时间不少于5个晚上。”
兖州区委常委、组织部长徐继瑞表示。

看清廉———

如今的礼数是“不招待”
4月10日，兖州区民政局工作人员来到

鼓楼街道长安社区入户调查低保户家庭情
况，临近吃晚饭时，社区相关负责人陪同民
政局工作人员从最后一户居民家走出来，
工作人员看看记录册上还未走访到的家庭
说道：“回单位，明天继续。”

“这事要搁以前，到了饭点，不留人家
吃饭喝酒哪行，这是礼数问题；可如今的礼
数就是‘不能招待’。”社区相关负责人告诉
记者。小刘是兖州区一名行政事业单位工
作人员，由于工作原因，他时常下到村镇。

“不管哪个镇都格外热情，一律留吃饭，上
烟上酒一大桌子菜。从去年开始，镇里基本
不再留吃饭，更别说喝酒了。实在是到了饭
点，就是5元标准的工作餐。”去年10月，兖州
在严控公务接待方面作出细致要求：市直
各部门到镇街、行政村和社区检查工作一
律不就餐。继续执行工作日中午禁酒制度。
上级检查、视察、客商洽谈等对外接待活
动，严格控制接待范围，严禁超标准接待，
不得用名烟、高档酒接待，不准上高档菜
肴，吃多少点多少，杜绝餐桌上的浪费。

新兖镇党委副书记谢斌告诉记者：“新
兖镇是全国文明镇，来镇里检查、参观、交
流的非常多，以往到了饭点，食堂都招待不
下，还得上外面饭店去，每年招待费高达二
三百万；现如今，仅食堂里每月就节省15万
至20万元。”让谢斌感到轻松的是：“以前，招
待是种习惯，招待不好还怕丢面子；一年多
过去了，大家已经习惯不去招待人、不接受
别人的招待，连客套都省了。”徐继瑞评价
道，“大吃大喝不见了，小吃小喝也少见了，
享乐主义、奢靡之风得到有效治理。”

严控公务接待仅是兖州厉行勤俭节
约、反对铺张浪费行动的一个缩影，据了
解，在多占办公用房专项行动中，兖州在现
有两处集中办公区中清理出办公面积5200
多平方米，把原定于4月份交付使用的21层
人防消防指挥中心大楼交由国资部门变现
处置。还对全区955套直管公房全部重新梳
理，凡有私有住房的机关事业单位人员全
部腾退房屋，目前已清缴租金300多万元，清
理转租户71户。在违规公务用车专项清理活
动中，截至目前已更换或清退车辆60辆，封
存超标车辆17辆。去年，公车接待费用较上
年削减20%，通过大力压缩会议规模、时间
和次数，会议费支出较上年削减10%。今年，
兖州还大力压缩发文数量，减少印刷费用，
积极推进“无纸化办公”。“过去上百种一摞
一叠的各类简报、信息，如今只剩下了21
种。”兖州区文书交换中心的工作人员对记
者说。

全国率先实行并推广“先看病后付费”就诊模式，率先实施城乡15年教育全
免费，新农保和城居保省内率先实现“并轨”，居民基础养老金提高到95元……
济宁市兖州区不断加大民生投入，并交出一份堪称出色的民生答卷，然而在
2013年度济宁县(市、区)群众满意度电话随访中，兖州排名出人意料的靠后。

“群众为何不鼓掌、不满意？”兖州区委常委、组织部长徐继瑞表示，“一切工
作要回到为民的原点上，亲近群众，面对面地了解群众疾苦，心贴心地帮助他们
解决困难，才能真正走进民心、赢得民心。”3月6日，兖州召开的“全区党的群众
路线教育实践活动动员大会”传递出明确信号：坚持“走，到群众中去”的理念和
原则，以提高群众满意度为任务目标，真正将教育实践活动落到实处。

看务实———

“亮点”背后找“暗点”
“坐在办公室，永远都只看到光鲜的一

面，到基层去，才能看到最鲜活的一面，才能
发现‘亮点’背后的‘暗点’。”徐继瑞强调，一
分部署，九分落实，不走过场、不搞形式主
义，切实为群众解难题。在近期开展的“五城
同创”暨创建国家卫生城市工作中，兖州将
城区划分为36个网格，每个网格由一名区级
领导包保，把115家区直单位编入36个网格，
与辖区群众一起承担具体创卫任务。

长安西区属于第12网格，属于兖州区人
大常委会副主任宋新光包保，4月10日，记者
在现场看到，多名工人正忙于整治绿化带、
铺设水泥地，居委会的工作人员杨鲁华告诉
记者：“包保领导每周至少来一次，除了督导
进度、制定规划，还带着相关区直单位人员
和社区工作人员一起打扫卫生。”

网格化创卫模式严格实行督导问责制，

包保领导是第一责任人。按照《兖州区创建
国家卫生城市工作问责暂行规定》进行督导
考核，对敷衍塞责、失职渎职导致无法如期
完成既定任务的，将坚决查处；对推诿扯皮、
行动迟缓的将通报批评、责令整改。

“近一段时间以来，区级领导分别深入
各自网格，带领干部群众深入开展了集中整
治活动。目的就是为了借助创城这个载体，
下大气力解决群众关注度高、反映集中的城
乡环境卫生等问题。”作为第18网格的包保
领导，徐继瑞前不久去榕花园小区打扫卫
生，一听说有区级领导来到小区，很多群众
下楼围在了徐继瑞的身边抢着反映问题。

“下水道堵了、化粪池不通……看似都是一
些鸡毛蒜皮，可却是关系居民生活的大事。”

徐继瑞认为，通过群众路线教育实践活
动探索出的好措施、好办法，一定将梳理好、
整理好、推行好，形成一套系统长效的机制，
并长期坚持下去。他说，群众高兴不高兴、满
意不满意是面镜子，照着这面镜子才能不断
正衣冠、擦擦脸，让党员干部的形象更出色。

群众的“烦心事”是最大的民生问题，是
映照干部作风的一面“镜子”，是衡量工作成
效的一把“尺子”，是督促整改落实的一条

“鞭子”。把群众的“烦心事”当参照物，才能
把千条线穿入一根针，才能干工作不跑偏，
才能让老百姓信服、顺心。

把群众的“烦心事”当参照物，要直接到
群众中去听意见。直接到群众中去接地气、
听意见，才会了解群众所思所需，才能准确
把脉民情民意。兖州实施了区级领导干部联
系群众服务基层“十个一”工程，建立健全党
员干部直接联系服务群众制度，实行机关事
业单位全部党员都到所住社区党组织报到，
让他们亮明身份，接受监督，推动机关干部
下基层、接地气、知民情。截至目前，共征求
各方面意见建议2536条，梳理出“四风”问题
4713条，并分别建立了台账推动整改落实。

把群众的“烦心事”当参照物，要从群众
最不顺眼的事入手整改。只有群众看着顺
眼，才算找准了着力点。兖州将“三整治两规
范”等群众关注的问题明确由区委常委和党

员副区长牵头，逐条制定整改措施，逐项抓
好整改落实。开展了违规公务用车、“公款送
礼、公款吃喝”、多占办公用房、长期占用直
管公房专项整治清理活动，更换或清退车辆
60辆，封存超标车辆13辆，清理出办公面积
5200多平方米。清缴直管公房租金300多万
元，清理转租户70户，机关事业单位人员全
部腾退房屋。

把群众的“烦心事”当参照物，要最终落
脚到送雪中炭、解燃眉之急上。锦上添花虽
能“立竿见效”，但雪中送炭才能“驱寒暖
心”。兖州坚持从群众最关心、最直接、最现
实的急事难事出发，集中力量解决城乡教育
资源不均衡、老旧社区设施陈旧、企业劳动
保障不健全、基层医疗技术水平不高、交通
拥挤停车难等一批突出问题。为解决城乡环
境卫生难题，将城区划分为36个创卫网格，
计划投入1亿元加强城市基础设施、公共服
务设施建设，开展城中村、棚户区和小街巷、
交通秩序、市容环境改造整治，下气力改善
群众的生活和居住环境。

群众“烦心事”是一条鞭子
中共兖州区委书记 张玉华

书记观点

取消行政审批项目7项

下放行政审批项目26项
□记者 张誉耀 通讯员 唐岩 报道
本报济宁讯 为加大简政放权力度，4月9日，济宁市发

改委下发《关于做好承接省政府取消和下放行政审批项目
等事项的通知》，取消行政审批项目7项，下放管理层级行政
审批项目26项，其中下放到县级政府投资主管部门10项。

此次取消7项行政审批项目分别为企业债券发行审批、
企业投资(20亿元)扩建民用机场项目核准、企业投资纸浆
项目核准、企业投资日处理糖料1500吨及以上项目核准、企
业所属的高等学校新校区建设项目核准、外商投资除《政府
核准的投资项目目录(2013年本)》规定需核准的项目外，《外
商投资产业指导目录》中的允许类项目、没有中方控股(含
相对控股)要求的鼓励类项目核准、企业境外投资中，除涉
及敏感国家或地区、敏感行业的项目外，中方投资3亿美元
以下的项目核准。下放的26项行政审批事项主要包括5万平
方米以上的普通房地产开发建设项目核准，企业投资的造
纸、焦炭、玻璃、铁合金项目备案和电站项目核准等。

《通知》还明确，对取消的行政审批项目等事项，要一律
取消，不得变相实施；对承接的行政审批项目，要相应调整
城乡规划、用地预审、环评审批、节能审查等相关前置审批
条件的审批权限，就近就便地进行经济社会管理。

3起公车私用案被通报
□记者 孟一 吕光社 报道
本报济宁讯 日前，济宁市纪检监察机关对清明节期

间执行中央八项规定的安防结果进行了通报，3起公车私用
事件被曝光。

典型问题通报如下：4月5日下午4时16分，在太白湖发
现市药品监督管理局车辆(鲁HH6765)公车私用；4月6日上
午10时，在吴泰闸路与火炬路交叉口发现市信访局车辆(鲁
H0007H)公车私用；4月5日下午1时30分，市运河文化研究会
车辆(鲁HC9000)违规停放在南阳湖农场半亩园饭店附近。

相关工作人员表示，今后，纪检监察机关将进一步加大
明察暗访和问责追究力度，对发现的问题，从重从严追究当
事人的责任，典型问题公开通报曝光。

□王璐 报道
酒仙桥街道、国土资源局、粮食局、农信社干部职工到“第二网格”的社区打扫卫生。
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